
Ecole Maternelle 
3-5 rue des écoles 
37370 ST PATERNE RACAN 
Tél. /Fax : 02 47 29 26 66 
Ecm-saint-paterne-racan@ac-orleans-tours.fr 
 

 CONSEIL D’ECOLE DU 3e TRIMESTRE 
Le jeudi 25 juin 2015 

Année scolaire 2014/2015 

 
Personnes présentes :    
 
Comité de parents :     Enseignantes : 
Mme BROSSARD  
       Mme THARAUD-FONTENAY  
       Mme COUPE 
       Mme BERTIN 
   
Mairie  
M POUPEE 
Mme CACHANT 
 
Personnes excusées :  
Mme LECLERC (Inspectrice de l’Education Nationale) 
 Mme BAILLOU (représentante de parents d’élèves) 
M. BERTHAULT (représentant de parents d’élèves) 
M MODELIN(représentant de parents d’élèves) 
Mme ROYER (Délégué Départemental de l’Education Nationale) 
M. DUBOIS (conseiller municipal) 
  
Ordre du jour  
 

1. Prévision d’effectifs pour la rentrée 2015-2016 
2. Organisation de l’école en 2015-2016 
3. Présentation du projet Pour une scolarisation réussie des Tout Petits 
4. Projet d'Ecole 
5. Projets de l'école 
6. Bilan de la Fête des écoles 
7. Entretien et travaux 
8. Questions diverses 

 
 

1. Prévision d’effectifs pour la rentrée 2015-2016 
 
Les inscriptions des nouveaux élèves ont été réalisées sur rendez-vous et non plus pendant la 
matinée Portes Ouvertes. 
L'état des listes à ce jour est le suivant: 
19 Petits  
16 Moyens  
20 Grands 
Ce qui représente un total de 55 élèves. C’est peu et cela confirme nos craintes de fermeture de 
classe pour la rentrée scolaire 2016. 



Les inscriptions des TPS commencent à peine, mais nous envisageons d'en inscrire quatre. Trois 
dates d'arrivée sont possibles: septembre toussaint et janvier  
 

2. Organisation de l’école en 2015-2016 
 
L’équipe de titulaire ne change pas : Mme Thémines reste en charge des TPS/PS et de la direction, 
au retour de son congé maternité mi septembre. 
Mme Guison, des MS, au retour de son congé maternité mi octobre  
Mme Tharaud-Fontenay, des GS, et poursuivra ses fonctions de maître formateur. 
 
L'équipe de remplacement pour la rentrée est encore inconnue. 
 
L’équipe d’ATSEM reste stable. Nous attendons de savoir si Mme Layreau reprendra son poste à 
la rentrée, et sur quel taux horaire. 
 
Il faut réfléchir à l’accueil d’un enfant en situation de handicap moteur : adaptation matérielle des 
locaux, accompagnement humain sur le temps de cantine et périscolaire. 
 
Le temps de sieste est à améliorer. Le dortoir est trop petit, les Moyens dérangent les Petits, et la 
coordination au retour de la cantine entre les différents membres du personnel est à revoir. 
 

3. Présentation du projet Pour une scolarisation réussie des Tout 
Petits 

 
Le développement de l'accueil en école maternelle des enfants de moins de trois ans est une des 
priorités de la réforme de Refondation de l’école de la République. 
Cette scolarisation précoce a pour but de lutter contre les inégalités sociales. 
Elle doit être encadrée dans un projet, rédigé par l’équipe enseignante, et mettant en place des 
partenariats avec les instances en charge de la petite enfance sur le territoire (PMI, RAM, CAF…). 
Ces partenariats ont pour but d’aider à cibler les enfants qui ont le plus besoin de cette 
scolarisation précoce. 
L’équipe a rédigé un projet qui est la première étape avant la mise en place de ces partenariats. 
Nous avons ensuite réuni une commission qui a établi la liste des enfants ciblés et vérifié si les 
conditions y sont favorables (effectifs, organisation pédagogique de l'école). C'est ensuite le 
DASEN qui a décidé de l'ouverture de la section des TPS. 
Cela implique une prise en charge éducative et pédagogique spécifique à cet âge, et non une entrée 
précoce en PS. Ces élèves sont donc engagés pour quatre années de maternelle. Une co-éducation 
famille/école est mise en place, avec une souplesse dans les règles d'accueil réservée à cette classe 
d’âge. 
 

4. Projet d'Ecole 2014/2017 
 
Il s'articule autour de trois axes qui sont imposés par notre hiérarchie. Les actions sont basées sur 
le bilan du projet précédent. Certaines sont reconduites pour être améliorées, ou tout simplement 
pour être pérennisées. D'autres voient le jour pour s'adapter aux nouveaux programmes de la 
Maternelle. 
(voir document annexe) 

 
5. Projets réalisés 

 
Nous sommes retournés au cinéma en mars pour assister à la projection de "Le temps qu'il fait" 
 



Une nouveauté cette année: une chasse aux œufs a été organisée le mercredi matin qui suit 
Pâques. Ca  a été l'occasion pour les GS d'appliquer ce qu'ils ont appris avec Maîtresse Lisa: Lire 
un plan de la cour, se repérer à partir d'une photo.  
La collaboration entre les âges a été particulièrement intéressante. 
 
Les GS sont allés aux Rencontres Autour de la Danse à la salle de Rouziers le jeudi 9 avril. Un 
album de textes et de photos a été présenté aux portes ouvertes pour expliquer tout le travail réalisé 
au cours de ce projet. Un article est sur le site. 
 
La classe de moyenne section est allée visiter la caserne des pompiers dans le cadre du Projet 
d'Ecole. 
 
La matinée Portes ouvertes du samedi 30 mai s’est très bien passée. Ce fut l’occasion de 
présenter le travail autour du corps. Nous avons eu la visite de nouvelles familles et des divers 
invités, mais il faut noter une baisse des fréquentations des familles des enfants déjà scolarisés. Il 
semblerait que le terme de "portes ouvertes" ne soit pas judicieux pour faire comprendre qu'il ne 
s'agit pas d'une simple visite des locaux pour les nouvelles familles, mais aussi d'une exposition de 
nombreux travaux dans lesquels les élèves se sont investis. 
 
L’école a participé à une rencontre sportive avec les écoles de Saint Christophe sur le Nais et 
Villebourg le jeudi 4 juin. 
 
 
 

6. Bilan de la fête des écoles 
 
La fête des écoles a eu lieu le samedi 20 juin. Le soleil était au rendez-vous, mais l'implication des 
parents a manqué. Les parents d'élèves de maternelle se proposent difficilement pour tenir un jeu 
l'après-midi du fait de l'âge des enfants qui ne permet pas de les laisser circuler seuls. 
 Nous penserons à accentuer la communication sur l'aide qu'ils peuvent néanmoins apporter le 
samedi matin au montage et à l'installation. 
 

7. Entretien et travaux 
 
Une liste de petits travaux sera transmise à la mairie pour les vacances. 
 
Une rampe sur les marches du bâtiment principal et à l'entrée de la salle de motricité pour 
améliorer l'accueil d'un élève en situation de handicap moteur. Il se pose la question d'une rampe 
en bois faite en particulier pour cet enfant, afin qu'elle soit mise en place pour septembre, ou bien 
d’une rampe pérenne qui pourrait resservir à l'avenir. Dans ce dernier cas il faut étudier la question 
du degré de la pente et d'une rambarde. 
 
 
Questions diverses 
 
Aucune question n'a été transmise. 
 

 
 

Secrétaire de séance : Célia COUPE  Présidente de séance : Mme THARAUD-FONTENAY 


